

Protokoll der 1. ordentlichen Sitzung

Fachschaftsvertretung 2020/21 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

23. 10. 2020

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Turnstraße 7
91054 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Protokollanten

Tessa Kammermeier Michael Straulino
tessa.kammermeier@fau.de michael.straulino@fau.de

Vorsitz und Sitzungsleitung

Büşra Başol
buesra.basol@fau.de
+49 (0) 1590 532 33 49

Anwesend

Büşra Başol ^{FS}	12.09 – 15.04 Uhr
Tessa Kammermeier ^{FR}	12.09 – 15.04 Uhr
Johannes Dietz ^{FR}	
Valentin Kelz ^{FR}	12.09 – 13.30 Uhr
Michael Straulino ^{FR}	12.09 – 15.04 Uhr
Laurin Mühlberg	
Laura Wiggers	12.09 – 15.00 Uhr
Clarissa Höll	12.09 – 15.04 Uhr
Lara Uttinger	12.09 – 13.30 Uhr
Michael Voll	

Anna Spitzer ^{Gast}
Daria Gutina ^{Gast}
Eva Krämer ^{Gast}
Julia Hitschfel ^{Gast}
Michael Winter ^{Gast}

Anwesende Stimmen: 8 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

–
–
Stimme nicht anwesend
Tessa Kammermeier
–
Michael Straulino
–
–
Clarissa Höll
Stimme nicht anwesend

Beginn: 12.09 Uhr

Ende: 15.04 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Formalia	1
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung	1
1.2. Vorstellung der Gremienvertreter*innen aus den FSIn	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung	1
TOP 2: Berichte	1
2.1. Neues von den FSIn	1
a. Mathe/Physik	1
b. Biologie/ILS/LAG	2
c. Chemie/MoWi	2
d. Pharmazie & Lebensmittelchemie	2
e. Geowissenschaften	2
f. Geographie	2
2.2. Konvent	2
2.3. Fakultätsrat	3
2.4. Sonstige Kurzberichte	3
a. Mails	3
TOP 3: FSI Modulstudien Naturale	4
TOP 4: Positionspapier „Faire Studienbedingungen auch im Wintersemester“	5
TOP 5: Selbstorganisation	6
5.1. Ziele für diese Amtszeit	6
5.2. Sitzungsmodalitäten	6
5.3. Geschäftsordnung	6
5.4. Merchandise	6
5.5. Social Media	6
5.6. Aktionen	7
a. Sprechstunden	7
b. Vernetzungstreffen	7
TOP 6: Finanzielles	7
6.1. Haushaltsplan	7
6.2. Umlaufverfahren:	7
6.3. Anträge:	7
TOP 7: Verschiedenes	8
7.1. Sonstiges	8
7.2. Aktionen in nächster Zeit	8
7.3. Sitzungsfeedback	8
7.4. Mailverantwortung bis nächste Sitzung	8
7.5. Nächste Sitzung	8

TOP 1: Formalia

1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Die Fachschaftssprecherin Büsra Basol begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit mit 8 Stimmen fest. Tessa Kammermeier und Michael Straulino führen Protokoll. Es wird eine Vorstellungsrunde durchgeführt, bei der explizit auf die Gremienvertreter*innen aus den FSIn eingegangen werden kann.

1.2. Vorstellung der Gremienvertreter*innen aus den FSIn

Anna Spitzer, Studienausschuss der Mathematik (CAM) Daria Gutina, Studienauschuss der Mathematik ("normale"Mathematik) Eva Krämer, Studienausschuss der Physik (Forschungsstudiengang) Julia Hitschfel, Studienauschuss der Biologie (Integrated Immunology) Tessa Kammermeier, Studienzuschusskommission Mathematik Michael Winter, Departmentversammlung, Studienausschuss Physik (Master)

Fragen:

- Gibt es Menschen in StudZuKos? Würden Menschen gerne im uniweiten Gremium dazu mitmachen wollen würden?
 - ▶ nein
- Gibt es bald Reformen bei den Prüfungsordnungen? wäre gut zu wissen für die Leute im Fakrat
 - ▶ Bio: es gab erst große Reformen, in nächster Zeit eher keine neuen

1.3. Festlegung der Tagesordnung

Clarissa Höll möchte den Punkt "FSI Modulstudien Naturaleßur Tagesordnung hinzufügen. Es gibt keine Gegenstimmen und somit wird der Tagesordnungspunkt hinzugefügt

TOP 2: Berichte

2.1. Neues von den FSIn

a. Mathe/Physik

- Die Orientierungswoche musste wegen den steigenden Zahlen etwas angepasst werden, es gibt kein Erstigrillen mehr. Es wird weiterhin Führungen am Department geben in 3-5er Gruppen.
- Die Online-Spieleabende werden nicht mehr besucht. Wir versuchen es am Dienstag noch ein letztes Mal mit einem Ersti-Online-Spieleabend, und sehen dann weiter.
- Das Chaos in einem unserer Zimmer ging weiter, deshalb wird jetzt der Zugang eingeschränkt.
- Unser Erstiheft, die Wurzel, ist mit einem Rekord von 120 Seiten in Druck gegangen und sollte noch diese Woche fertig werden

b. Biologie/ILS/LAG

- Tutoren für die Bio1 Übungen machen Campusführungen für die Erstis in den kleinen Tutorengruppen
- Es wurde ein Discord Channel gegründet für Biologen um sich während dem Corona Semester digital zu vernetzen
- Einige der FSI haben den Club der Toten Wissenschaftler gegründet der regelmäßig Paper Diskussionen macht und auch an iGEM teilnehmen will
- Es gab Kommunikationsprobleme mit der Departmentsleitung bei der Planung der Erstiwoche
- Durch gute Bewerbung der Ersti-WhatsApp-Gruppen klappt die Kommunikation mit den Erstis gut

c. Chemie/MoWi

- Ersti-Planungen laufen
- Arbeitstag hat stattgefunden wo Website & Zimmer aufgeräumt wurden
- Der Cip ist wieder offen, allerdings momentan nur für FSI-Leute, da die FSI teilweise ihr Zeug im Cip hat
- Ein FSI-StudOn-Kurs wurde erstellt

d. Pharmazie & Lebensmittelchemie

- Keine Informationen

e. Geowissenschaften

- Planung der Ersti Rally (im Moment noch in Präsenz geplant mit Kleingruppen)
- Neuwahl der Vorstände
- Es werden Tshirts und Pullis bestellt

f. Geographie

- Erstitag findet in Kleingruppen in Präsenz statt
- Dozierende sind sich noch uneinig wie das Hybrid-Semester stattfinden soll

2.2. Konvent

- Es wurde ein AK zum Thema Hochschulgesetz gegründet, Interessierte können dort gerne mitarbeiten

- Es wurde ein AK zum Thema "Causa Müller" gegründet bei dem es um die Tweets des Kuratoriumsmitglieds Stefan Müller geht (CSU Abgeordneter im Bundestag)
- Es wurde ein Positionspapier zum Thema "Faire Studienbedingungen im Wintersemester" verabschiedet, welches Michael S. uns hat per Email zukommen lassen.
- Die Nachberufung zu Gremien wurde auf nächste Konventssitzung verlegt, es werden weiterhin Leute für ZfL und ZGS gesucht.
- Die Zuständigkeiten für Referate wurden größtenteils festgelegt und Konventsmitglieder haben sich in Referate eingetragen
- Das Referat Stadtleben hat sich vorgenommen in Zukunft öfter an Stadtratssitzungen in Erlangen teilzunehmen um einen besseren Austausch zwischen Stube und Stadt herzustellen
- Die Positionen und Beschlüsse der vorherigen Konvente wurden angenommen
- Die nächste Sitzung soll früh im November stattfinden um noch rechtzeitig vor den Gremiensitzungen unbesetzte Posten zu füllen (ZfL oder ZGS, weiß nicht mehr welches, aber eins davon tagt Mitte November)
- Es soll demnächst ein FSV Vernetzungstreffen geben, es wird nochmal eine Mail geben

2.3. Fakultätsrat

- Hat noch nicht getagt.

2.4. Sonstige Kurzberichte

a. Mails

- Anfrage: aktueller Stand Wintersemester in den Fakultäten
 - ▶ Fragen
 - Wie ist das Semester an euren Fakultäten geplant? online/präsenz/hybrid
 - Welche Formate soll es geben?
 - Wie viele Veranstaltungen (Prozentual) finden präsent statt?
 - Wie sieht das Angebot für Erstsemestler*innen aus?
 - Gibt es aktuell Probleme/Fragen mit der Fakultätsleitung oder Studiengangsbetreuer*innen?
 - ▶ Pharmazie
 - hybrid
 - hybrid (Präsenz + online)
 - ka... 5 vlt?
 - gut, gibt nen online Brückenkurs und online Einführungsveranstaltungen + Ersti Rallye
 - nö
 - ▶ Geowissenschaften

- Hybrid Semester
- Vorlesungen werden online stattfinden, Übungen wenn möglich in Präsenz
- insgesamt ca. 10% Präsenz
- für Erstsemester wird ziemlich viel digital sein, außer 1-2 Übungen
- ne Probleme gibts zurzeit nicht
- ▶ Mathematik
 - Hybrid
 - Veranstaltungen finden entweder komplett online statt (Zoom/Livestream/voraufgezeichnete Videos) oder in Präsenz und gleichzeitig online übertragen
 - Seminare sollen vereinzelt in Präsenz stattfinden (manche legen darauf sehr viel Wert)
 - Maximal 5%
 - Für Erstis wird möglichst viel in Präsenz passieren, aber ein Erstiprof ist aus persönlichen Gründen eher gegen Präsenz
 - Nicht wirklich
- ▶ Physik
 - an der Physik finden die Erstsemestervorlesungen Experimentalphysik 1, Rechenmethoden der Physik 1 und Einführung in die Astronomie 1 in Präsenz statt und werden durch Aufzeichnung auch asynchron zur Verfügung gestellt. Die Datenverarbeitung in der Physik findet als blended Learning statt.
 - Live-Vorlesungen, Live-Übungen in EP1, RMP1, Astro1; blended Learning mit Tutorenkaffee trinken in DV
 - Ähm, ich komme auf $(5+2)+2+(2+2)+(4+4)$ SWS (EP1+RMP1+DV+MPA) ... hier ohne NW, weil das vom konkreten Fach abhängt. Damit finden 9/21 43% in jedem Fall in Präsenz statt. MPA wissen wir glaube ich noch nicht.
 - Naja, halt die Vorwoche in M/Ph, den GOS Vortrag, die reguläre Einführung für Erstis durch die Studiendekane, Prüfungsausschussvorsitzenden etc. in beiden Departments. ... insgesamt also sehr viel wie immer
 - nichts was nicht in Klärung/Arbeit wäre
- ▶ Es fehlen noch Informationen von der Chemie und Geographie.
- Junges Engagement - Einladung zu diversen Veranstaltungen -> zur Kenntnis genommen

TOP 3: FSI Modulstudien Naturale

- Michael Straulino war im Austausch mit Dziomba und Fink und hat zusammen mit Richard ein Video für den Studiengang aufgenommen
- Wir bekommen eine eigene StudOn-Gruppe um mit den Studis besser zu kommunizieren
 - ▶ Wir sind uns nicht ganz sicher wie gut die Gruppe beworben wurde und sollten sie noch besser bewerben
 - ▶ https://www.studon.fau.de/studon/goto.php?target=grp_3294703

- ▶ Studon-Kürzel hinzufügen
- ▶ Die Gruppe muss mit Links zu den FSIn und evtl. auch mit Terminen gefüttert werden.
- ▶ Extra Verlinkung von Discords etc wäre gut
- Die FSIn sollten ihre Veranstaltungen gesammelt an uns weitergeben, damit die Modulstudiengang-Studis die Möglichkeit haben auch daran teilzunehmen
- Es gibt eine WhatsApp-Gruppe für die Naturale-Erstis, in der sind auch ein paar FSVler und natürlich viele Naturale-Studis (gut 30)
 - ▶ <https://chat.whatsapp.com/KQ9ikfZX82PE14XVyJOCdL>
 - ▶ Es wäre gut, wenn aus allen Fachrichtungen FSIn*innen beitreten würden (bisher nur FSI Mathe/Physik und Geowissenschaften)
- Auf den Webseiten (es gibt 3 Stück, sehr verwirrend) zum Modulstudiengang Naturale steht die FSV noch nicht als FSI drin und es steht auch nicht unsere Emailadresse da, problematisch, da wohl auf eine Mail nicht geantwortet wurde, die an die Adresse auf den Seiten ging

TOP 4: Positionspapier „Faire Studienbedingungen auch im Wintersemester“

Valentin und Lara verlassen die Sitzung um 13:30 Uhr. Es sind weiterhin 8 Stimmen anwesend.

„Folgende Erleichterungen aus dem Sommersemester 2020, sind auch, gültig für alle Studierende, auf das Wintersemester 2020/21 auszuweiten: 1. Ausweitung der individuellen Regelstudienzeit, insbesondere für im Wintersemester 2020 neu beginnende Studierende. 2. Verlängerung der GOP-Fristen auf 3+1 Semester, insbesondere für im Wintersemester 2020 neu beginnende Studierende. 3. Unveränderte Fortführung der Fehlversuchs-Regelung aus dem Sommersemester 2020, insbesondere die Möglichkeit während der Prüfung von einer Klausur zurückzutreten und das Annullieren nicht bestandener Prüfungen. 4. Im Allgemeinen keine Nachteile für Studierende, denen es nicht möglich ist, an Präsenz Veranstaltungen teilzunehmen.“

Begründung wieso das nicht gehen soll: Nicht-tragbarer Korrigieraufwand durch Annullierungen

- Wir sollten die Begründung nicht so hinnehmen und uns als Nat auch dafür positionieren. Wenn die Unileitung Pflichtanmeldungen mit kürzeren Studienzeiten begründet, dann sollten sie nicht Leute zum Schieben anstatt zum Schreiben von Klausuren animieren.
- Auch die Erstis sollen von den Erleichterungen profitieren. Sie haben die größten Nachteile.
- Was ist jetzt anders als letztes Semester, das eine Änderung der Regelung rechtfertigen würde?

Neben den formalen Änderungen der Adressaten soll ergänzt werden, dass wir uns für den Fall, dass es uniweit scheitert, im Fakultätsrat für die Implementierung an der Nat einsetzen.

Soll das Positionspapier mit diesen Änderungen für die FSV Nat angenommen werden?

- Ja: 7
- Nein: 0
- Enthaltung: 1

Michael S. kümmert sich um das Umschreiben des Papiers, und es wird veröffentlicht, zum Beispiel über Social Media und auf der Homepage. Das Thema soll zügig im Fakultätsrat angesprochen werden, damit für den Fall eines uniweiten Scheiterns bereits reagiert wurde.

TOP 5: Selbstorganisation

5.1. Ziele für diese Amtszeit

- FSI Naturale
- Kummerkasten für das Prüfungsamt
 - ▶ Wir fragen Steffi (ehemalige Fachschaftssprecherin) wegen Kontakt zum übergeordneten Mitarbeiter*innen im Prüfungsamt
- Aktionen zur Vernetzung

5.2. Sitzungsmodalitäten

- Die Sitzungen sollen fürs Erste online über Zoom stattfinden.
- Wir sollten schauen, dass unsere Sitzungen vor den Konventssitzungen stattfinden, damit man mit Berichten Zeit hat.
- Die nächste Sitzung soll in der ersten Uniwoche stattfinden, damit wir den Naturale Menschen im Zweifel helfen können.

5.3. Geschäftsordnung

Es sollen die Punkte der Uni-GO in unsere GO eingearbeitet werden, Michael S. freut sich dabei über Hilfe. Diese Überarbeitung sowie einige Neuerungen (Social-Media-Beauftragte, geschlechtergerechte Sprache, ...) sollen dann gebündelt im Dezember erledigt und die GO erst mal in der alten Fassung angenommen werden.

Sollen wir die Geschäftsordnung von der Fassung vom 02.05.20 übernehmen? Sie wurde einstimmig angenommen.

5.4. Merchandise

- Wir möchten ein T-Shirt für unser Faultier. Clarissa kümmert sich darum.
- Wir möchten neue FSV Stifte haben. Dafür muss die Vorlage mit neuem Logo und Instagram statt Facebook überarbeitet werden. Die genauen Modalitäten finden sich im Stuve-Wiki beim Ref PR. Ca 82ct. pro Stift. 600 Stück., Laura kümmert sich.
- Wir möchten Tshirts, 8 in unisex-M, 4 in unisex-L. Clarissa fügt uns bei der Stuve-Bestellung hinzu, Designs hat Lasvini.

5.5. Social Media

- FSV Vorstellung
 - ▶ Homepage und Instagram

- ▶ BÜSRA braucht einen Beschreibungstext, was man in der FSV erreichen will, und ein Bild (vorzugsweise vor grünem/blättrigem Hintergrund)
- Homepage Aufbau
 - ▶ neue Seite für Positionspapiere

5.6. Aktionen

a. Sprechstunden

Wurde online leider nicht angenommen. Wird in diesem Semester nicht erneut versucht.

b. Vernetzungstreffen

- Vorzugsweise online.
- Die Treffen sollen vertauscht werden, sodass das produktive Treffen im Winter ist, und die Hoffnung auf ein offline Vernetzungstreffen im Sommer höher ist.
- Es soll z.B. ein Wandern geben, die Wahrscheinlichkeit, dass das klappt ist sehr hoch.
- Das produktive Vernetzungstreffen soll wieder auf Discord/Zoom stattfinden. Grob ist Anfang Januar geplant.
- Tessa kümmert sich darum.

TOP 6: Finanzielles

6.1. Haushaltsplan

- Wir wollen bei den FSIen Werbung machen, dass Geld für Merch, Aktionen, Lizenzen und Computer vorhanden ist. Insgesamt sollen die FSIen einfach mehr Rechnungen bei uns einreichen.
- Es wird mehr Geld für Merch, FSI-Veranstaltungen und Flyer/Plakate veranschlagt werden.
- Der Haushaltsplan wird in der geänderten Fassung einstimmig angenommen und an die FSIen und Frau Krysta verschickt.

6.2. Umlaufverfahren:

- Geographie: 50€ für Desinfektionsmittel etc -> Wurde einstimmig angenommen. BÜSRA hat unterschrieben.

6.3. Anträge:

- BÜSRA Basol: FSV Nat Sprechstunde 2019: 8,14€ Verpflegung -> Soll das von den Haushaltsmitteln der FSV Nat gezahlt werden? Einstimmig angenommen. Tessa kümmert sich um die Unterschrift.

Laura Wiggers verlässt die Sitzung um 15:00 Uhr. Es sind 7 Stimmen anwesend.

TOP 7: Verschiedenes

7.1. Sonstiges

Alle haben Hunger.

7.2. Aktionen in nächster Zeit

- 27.10.: Online Spieleabend Mathe Physik
- Viele Erstveranstaltungen

7.3. Sitzungsfeedback

Die Sitzung war sehr produktiv, da viel Grundlegendes geklärt wurde für die Amtszeit. Daher ist die lange Sitzungszeit okay. Es haben allerdings Menschen ohne Rückmeldung gefehlt, das sollte bestenfalls verhindert werden.

7.4. Mailverantwortung bis nächste Sitzung

Michael meldet sich für die erste Runde freiwillig.

7.5. Nächste Sitzung

Es gibt einen Terminklick für die erste Novemberwoche.

Die Sitzung endet um 15:04 Uhr.